

Ïn che bé l'heûvé

È y aivait dje ène boussée qu'lai pus fraide des séjons ne nôs aivait aitaînt dyaîté. Lai tiere ât che bèle r'tieuvie d'son biainc-mainté, les saipîns aint vous braintches que ployant, è nôs faint musaie en des soudaîts «au garde-à-vous».

Le soroiye n'ât'p aivu aivârciou d'sés rés.

Les lotons bîn traicie aint fait le banheur d'cés qu'ainmant tyissie tchus des laivons. Dains nôs Fraitntches-Montaignes duraint cés fins de s'nainnes, les mordjus d'lai noidge aint poyut s'en bèyie en vous sô; ès en aint profitès. Note Hât-Piaité était noir de monde, tchus cés lotons bîn aipponties.

Po cés qu'ainmant meu les déchentes, è y é les tire-flemme, qu'sont t'aivu prie d'aissâts. Ès n'airrivînt'p è cheudre les dgens aint d'aivu faire lai quoûe ène boinne boussée, po les pâre.

Po les afaints, c'était lai fête: s'rô-laie dains cte bèle noi, yudgie, lancie des bôles de noi, faire des baitaiyes.

Co qu'ât chur, è n'sont'p les dries po dévâlaie les pentes, qu'ès feu-chînt tchus ène piainche ou tchus des laivons.

È fât dire aïtot que dains les Bés, ès étînt dains les brussales. Aidonc, è y é brâment de dgens qu'sont v'ni dains le Hât po tchri le soroiye et profitaie de totes cés biâtès.

É Brenets, le Doubs è taint dgealè è redgealè, qu'coli é bèyie ène patinoûere.

Lai yaice ât v'ni d'ène boinne épâssou. C'ât dînche qu'les dgens poyant patinaie dâs Les Brenets djeuque d'vaint les mâjons di Sat-di-Doubs.

Coli ne dure djemais bîn londg, poche que che si lai Tchaindelou trove les tèrrâs rempi, èlle les veude.



■ Lai Tchindelatte

Un si bel hiver

Il y avait déjà longtemps que la plus froide des saisons ne nous avait autant gâtés.

La terre est si belle recouverte de son manteau blanc, les branches des sapins ploient et nous font penser à des soldats au garde-à-vous.

Le soleil n'a pas été avare de ses rayons.

Les pistes bien tracées ont fait le bonheur de ceux qui aiment glisser sur des skis.

Dans nos Franches-Montagnes, durant les fins de semaines, les mordus de la neige ont pu s'en donner à cœur joie; ils en ont profité. Notre Haut-Plateau était noir de monde sur ces pistes bien apprêtées.

Pour ceux qui préfèrent les descentes, il y a les remonte-pentes, qui furent pris d'assaut.

Ils n'arrivaient plus à suivre: les gens ont dû faire la queue un bon moment pour les prendre.

Pour les enfants, c'était la fête: se rouler dans cette belle neige, luger, lancer des boules de neige, faire des batailles.

Ce qui est sûr, c'est qu'ils ne sont pas les derniers à dévaler les pentes, qu'ils soient sur une planche ou sur des skis.

Il faut dire aussi que dans le Bas, ils étaient dans le brouillard. Alors, beaucoup de gens sont venus dans le Haut chercher le soleil et profiter de toutes ces beautés.

Aux Brenets, le Doubs a tant gelé et regelé que ça a donné une patinoire.

La glace a atteint une bonne épaisseur. C'est pour cela que les gens peuvent patiner depuis les Brenets jusque devant les maisons du Saut-du-Doubs.

Cela ne dure jamais bien longtemps parce que si la Chandeleur trouve les fossés remplis, elle les vide.

■ La Chandolatte